
ArA 20/2024

Aos dez dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e quatro, às treze horas e trinta minutos, reuniram-
se na Sala Severino Silveira, os senhores vereadores Neto Viana- PT, José Eli Brito - PDT, Juliano Machado -
Progressistas, Clemar Biaggi (Careca) - Progressistas, Luís Augusto Bittencourt - Progressistas, Adílson Seixas

(PDT), vereador Renan Delabary (Progressistas) e Eva Mesa - MDB,sob a Presidência do vereador Dimmy

Alves - Progressistas, que havendo "Quórum" e de acordo com a Constituição Federal, Lei Orgânica e

Regimento lnterno, declarou aberta a presente Sessão ordinária. O Senhor Presidente solicitou que

osecretário fizesse a leitura das matérias do Expediente: Proieto de Lei Legislativo OG|2A24 - "Dispõe sobre

a fixação do subsídio mensal do prefeito, do vice-prefeito e dos secretários municipais do município de

Lavras do Sul - RS para o período de le de janeiro de 2025 a 31 de dezembro de 2028". Autoria: Mesa

diretora. Proieto de Lei Legislativo 07l2O24 - "Dispõe sobre a fixação do subsídio mensal dos vereadores da

Câmara de Vereadores de Lavras do Sul - RS para o período de 1e de janeiro de 2025 a 31 de dezembro de

2A28". Autoria: Mesa diretora. Moção OO7l2O24 - "O Vereador que esta subscreve, solicita, após ouvido o

Plenário na forma regimental, que seja encaminhada MOÇÃO DE REPÚDIO à Agência Nacional de

Telecomunicações - ANATEL e à Operadora Vivo, em relação aos péssimos serviços prestados pela

Operadora de Telefonia móvel Vivo no município de Lavras do Sul". Autoria: Vereador Neto Viana - PT.

lndicação 4312024 - "Que a Secretaria Municipal de Saúde passe a pagar LOO% do valor referente ao auxílio,

que já é pago parcialmente e apenas em alguns casos na integralidade, a todos os pacientes sem condições

financeiras para a realização de consultas médicas, de exames e a aquisição de medicamentos para

tratamentos de saúde. Que seja suplementado o valor do auxílio financeiro a pessoas físicas da Secretaria de

Saúde na seguinte rubrica para atender a totalidade do benefício: Orgão 10.00 Secretaria de Saúde; Unidade

10.00 Secretaria de Saúde; Proj. Ativ/; 2103 Manutenção Atenção Básica a Saúde: 339048.00.00.00.00;

Outros auxílios financeiros a pessoas físicas". Autoria: Vereador Neto Viana - PT. lndicaçâo 4/,12024 - "Que
seja estudada a possibilidade de encaminhamento a esta Casa Legislativa de um projeto de Lei

regulamentando a Lei Federal ne 13.722, de 04 de outubro de 2018, que torna obrigatória a capacitação em

noções básicas de primeiros socorros de professores e funcionários de estabelecimentos de ensino público e
privados de educação básica e de estabelecimentos de recreação infantil". Autoria: Vereador Neto Viana-
PT. Pedido de lnformação L2812O24, "Seja providenciada e enviada a esta casa legislativa a relação contendo
a matrícula, com os respectivos registros junto ao Cartório de Registro de lmóveis, de todos os prédios e

áreas/terrenos de propriedade do município de Lavras do Sul, rurais e urbanos; Seja informada pelo chefe

Poder Executivo a atual situação de cada um desses imóveis (ocupados ou não), descriminando-os; lnformar
ainda, se existem planos a curto, médio ou a longo prazo visando à utilização dessas áreas/terrenos/prédí
Em caso de ser positiva a resposta, quais?". Autoria: Vereador Renan Delabary - Progressistas. Pedido
lnformação t29l2024, "Seja informada a esta Casa Legislativa, a situação atual (onde se encontra) o mícro-

ônibus Volare V6, ano 2009, Placas INK 4950, destinado ao transporte das entidades esportivas e culturais do
município; Qual a previsão para voltar a atender as demandas solicitadas pelas entidades?". Autoria:
Vereador Dimmy Alves. Pedido de lnformação l?012A24, "eue seja informado qual a previsâo de
manutenção, com patrola e rolo compactador, das seguintes ruas sem pavimentação: Rua Universina Dutra -
Bairro Olaria; Rua Poul Harris - Paralela à Estrada Estadual Lavras/Bagé; Rua Allan Kardec - Vila lsabel; Rua

Pastor João Manoel Marinho Diniz - Vila lsabel; Rua Expedicionário João Manuel Vieira - Vila lsabel; Rua

Neider Pires Figueiredo - Olaria; Rua Antônio Carlos Martins Piquelet - Bairro Olaria; Rua Valdemar dos
Santos - Bairro Olaria; Rua Odorico Antônio Soares - Paralela à R5-357; Rua Professora Natália
Esquírio - Próxima ao Cemitério; Rua João Cândido Esquírio - Próxima ao Cemitério; Continuaçâo da Avenida
Coronel Galvão - Bairro Cerrito; Rua Herondino Castro Ferreira - Bairro Alto Alegre; Rua iosé Chiapetta - Rua
que segue do Alto Alegre em direção à Praia do Paredão; Trecho sem pavimentação da Vicente Agosta.

Solicito ainda que seja ínformado quando será realizada a compra de uma máquina para â fabricação de
blocos de calçamento, PAVERS/PVS, destinada através de Emenda da Bancada do PT, para cumprimento no
corrente ano". Autoria: Vereador Neto Viana - PT. Pedido de lnformaçãa l3tl7024, "Que seja informado em
que quadro se encontra o município em relação à epidemia de dengue, detalhando número de casos

confirmados, número de imóveis que sâo revisados por agentes de combate a endemias, índice de ínfestação



do município, dentre outros; lnformar, de forma detalhada, quais as ações preventivas que estão sendo

adotadas pela Secretaria de Saúde para se evitar proliferação de casos de dengue no município de Lavras do

Sul". Autoria: Vereador Adílson Seixas - PDT. Pedido de lnformação L3212024, "Que seja informado se no

período compreendido entre le de janeiro de 2024 e a presente data, a Fundação Hospitalar efetuou

solicitação à Secretaria Municipal de Saúde de deslocamento da UTI Móvel para remoção de pacientes até

hospitais localizados em outras cidades; Caso positivo, se teve atendida por parte da Secretaria de Saúde tal

solicitação, devendo, neste caso, detalhar e individualizar as respectivas datas em que houveram tais

deslocamentos; Caso tenha havido a negativa de fornecimento da UTI Móvel por parte da Secretaria de

Saúde, informar os motivos alegados à Fundação para ter havido tal recusa". Autoria: Vereador Adílson

Seixas - PDT. Pedido de lnformação 13312A24, "Que seja informado se a Secretaria Municipal de Saúde, no

período compreendido entre 1e de janeiro de 2024 e a presente data, NEGOU a liberação da UTI Móvel para

a remoção de pacientes até hospitais localizados em outras cidades". Autoria: Vereador Adílson Seixas - PDT.

Pedido de lnformação 1t412O24 "Que seja informado se já foram preenchidas todas as vagas para os cargos

de Servente, Merendeira, Monitor e Professor (a) de séries iniciais". Autoria: Vereador Adílson Seixas - PDT.

Pedido de lnformaçáo L3512O24, "Que seja informado a este Vereador o porquê do telefone (55) 3282-

1843, do Centro de Referência de Assistêncía Social - CRAS, não estar recebendo chamadas, e o porquê do

celular (55) 99901-9764 náo estar atendendo chamadas e nem respondendo mensagens no WhatsApp".

Autoria: Vereador Neto Viana - PT. Pedido de lnformação 13612024, "Que seja informada em que fase se

encontrâ a utilização da emenda impositiva de Bancada encaminhadã por êstê Vereador destinada à auxiliar

no calçamento da Rua Universina Dutra e trecho da Rua Marechal Floriano, entre a Rua Borges de Medeiros

e Rua Fernando Jacobsen". Autoria: José Eli Brito - PDT. Pedido de lnformação t3712024, "Que seja

encaminhada a este Vereador documentação informando o atual quadro geral do funcionalismo público

municipal, inclusos os Cargos Comissionados, Contratos e estágios, discriminados por secretarias, setores e

subprefeitura". Autoria: Vereador Neto Viana - PT. Pedido de lnformação L!812024, "Considerando que no

dia 25 de janeiro de 2O24, por meio de suas redes sociais, o senhor Prefeito informou à comunidade lavrense

que a Prefeitura estaria contratando empresa para realizar serviços de manutenção das estradas do interior
do município, no total de 7.500 horas-máquina, que inclui 2.500 de motoniveladora; 2.500 retroescavadeira

e 2.500 de camínhão caçamba, solicitamos: l)Quando iniciaram os trabalhos pela empresa vencedora da

licitação? 2)Quem faz a fiscalização das horas-máquina efetuadas pela empresa? 3)Enviar relatório realizado

pelo fiscal de acompanhamento do serviço; 4)Qual o tempo e custo estimados por km, tendo em vista o
serviço prestado até o momento; s)Enviar o relatório do horímetro das referidas máquinas, desde o dia que

iniciaram os serviços até a presente data; 6)Quais as localidades que já se beneficiaram com esses serviços?

7)lnformar o total de horas-máquina já realizadas pela empresa, discriminando-as por máquina; B)Qual a

estimativa, de acordo com o serviço desempenhado até aqui, para que se efetive a totalização do referido
serviço, ou seja, a conclusão das 7.500 horas". Autoria: Vereador Renan Delabary - Progressistas. Pedido de

lnformação L3912024, "Quando da elaboração das Emendas lmpositivas lndividuais no orçamento
Anual/2023, este Vereador destinou parte de sua quota para a aquisição de bueiros destinados à canalização

do córrego/sanga, compreendendo o trecho localizado atrás do Bairro Dr. Bulcão até à canalizaÇão existente,,

na Escola Municipal Dr. Cláudio Teixeira Bulcão. Diante do exposto, perguntamos: 1)Se a prefeitura já

adquiriu os demais bueiros necessários para o início da obra; 2)Qual a previsão para o início da obra?".
Autoria: Vereador Juliano Machado - Progressistas. Pedido de Providências Ne 95, "Que seja realizada

instalação de bueiros na Praia do Paredão, mais especificamente na saída em direção às cabanas". Autoria:
Vereador Adílson Seixas - PDT. Pedldo de Providências Ne 96, "eue seja encaminhado a esta Casa

Legislativa, ano após ano, do ano de 2O18 até maio de 2024, fotocópias das certidões emitidas pelo TCE-RS

contendo os respectivos índices de despesa com pessoal do Poder Executivo Municipal". Autoria: Vereador
Adílson Seixas - PDT. Pedido de Providências Ns 97, "Que seja realizada reinstalação da placa de trânsito
Siga Em Frente R-26 na saída da Praia do Paredão, esquina da Rua Pedro Roberto Teixeira com a Rua Glênio

Pêrês". Autoria: Vereador Adílson Seixas - PDT. Pedido de Providências Nê 98, /'Em relação às diárias

efetuadas pelo Secretário Municipal de Saúde, que tenham por finalidade atênder atos junto ao COSEMS/RS,

no período compreendido entre janeiro de 2020 até a presente data, seja encaminhada a esta Casa

Legislativa os seguintes documentos: 1. Cópia ASSINADA dos empenhos expedidos para fins de identificação
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da autoridade que autorizou as respectivas viagens; 2. Cópia dos RELATÓRIOS DE VIAGEM, com o respectivo

recebido, bem como dos documentos comprobatórios que instruem o mesmo". Autoria: Vereador Adílson

Seixas - PDT. Pedido de Providências Ne 99, "Que seja providenciada a reposição dos seguintes

medicamentos da Farmácia Básica Municipal, que estão em falta há mais de meses: Remédio Metildopa 500

mg; Espironolactona 25 mg; Losartana Potássica". Autoria: Vereador Neto Viana - PT. Pedido de

Providências Ne 1(X), "Que sejam tomadas as providências necessárias para ser cumprido o disposto no art.

5e da Lei Municipal ne 3.67712021, que estabelece normas para a exploração do Serviço Público de

Transporte lndividual por Táxi no munícípio". Autoría: Vereadora Eva Mesa - MDB. Grande Expediente: O

vereador Clemar Biaggi Rocha (Careca), do Progressistas, registrou sua presença na comunidade do lbaré

durante um almoço campeiro e um bingo, destacando que mesmo com a parada das chuvas, a reclamação

segue sendo as estradas. Durante seu pronunciamento, o vereador falou sobre as dificuldades de trafegar
nas estradas rurais. O vereador Neto Viana, do PT, começou falando sobre a chegada de uma nova

motoniveladora para o município oriunda de um projeto de lei que foi aprovado na casa legislativa. Durante

sua fala, destacou também a falta de ínformações que constava no Projeto de Lei 035, que foi rejeitado pela

maioria dos vereadores. O vereador falou sobre uma moção de repúdio para a Operadora Vivo devido as

péssimas condições do sinal em Lavras do Sul e explanou sobre as demais matérias apresentadas na

presentes sessão ordinária. O vereador José Eli Vieira Brito, do PDT, agradeceu a fala. O vereador Adílson

Seixas, do PDT, destacou a situação que muitas pessoas falaram que o Projeto de Lei 035/2024 não foi
aprovado por culpa dos vereadores, porém, explicou que foi uma falta de respeito com a Câmara de

Vereadores a falta de informações do referido projeto. O vereador salientou que como relator da CCJ não
poderia ser favorável ao projeto. Durante todo seu pronunciamento, o edil explanou sobre o projeto e suas

faltas. O vereador Juliano Machado, do Progressistas, deu andamento ao tema do Projeto de Lei A35/2A24 e

sua falta de informações e prazos errados. O edíl ressaltou que os vereadores tiveram a responsabilidade de

não aprovar o referido projeto, pois obedeceram a lei. Relatou também sobre a fiscalização do serviço feito
pela empresa terceirizada que foi contratada para arrumação das estradas. O vereador Renan Delabary, do
Progressistas, começou falando que seu mandato foi enfático para a compra de máquinas, destacando que

sobre a contratação de empresa para arrumação das estradas, o Executivo não se preocupou em estabelecer

critérios para a empresa vencedora do certame. São 7500 horas para poucas máquinas, explicando que a

empresa tem apenas uma patrola, uma caçamba e uma motoniveladora. O vereador Luís Augusto

Bittencourt, do Progressistas, falou que sua irmã quebrou o braço e deixou um agradecimento ao médico
que atendeu na Fundação Médico-Hospitalar Doutor Honor Teixeira da Costa, destacando que o povo de

Lavras do Sul é mal atendido em Bagé. A vereadora Eva Mesa, do MDB, agradeceu a fala. O vereador e
presidente do Legislatlvo, Dimmy Alves, do Progresslstas, começou falando que a casa segue trabalhando

com responsabilidade, diferente do que acontece com o Executivo Municipal, referindo-se ao Projeto de Lei

A3512024. Durante seu pronunciamento, o presidente da casa legislativa explicou minuciosamente como o
projeto entrou para dar ciência até a votação onde foi rejeitado, comentando que seria leviano os

vereadores aprovarem o projeto, com toda a falta de informações e irregularidades. Ordem do dia:
Proieto de lei Executivo O2712024, que "Altera o número de vagas de provimento efetivo da Lei Munici
ne L319/1992, para o cargo de Enfermeiro". O vereador Luís Augusto Bittencourt, do Progressistas,
vistas. A Moção 0O7l2024foi aprovada por todos os vereadores presentes na sessão ordinária. As

4tl2024 e 4412024 foram aprovadas por todos os vereadores presentes na sessão ordinária. Tribuna
O motorista de aplicativo, Anderson da Fontoura Machado, que solicitou a tribuna livre para explanar sobre a

solicitação de emenda ao Projeto de Lei ne 3L12O24, que tramita na casa legislativa. O motorista relata que
estão sofrendo perseguição, que desde março, os taxistas começaram a denunciar. Anderson
destaca que na Promotoria de Justiça deram pouco mais de um mês para adequações e destacou que eles
querem se regularizar, não querem trabalhar ilegal. O vereador Renan Delabary destacou que é preciso ter
discernimento para construir algo que atenda os dois lados. O vereador Guto Bittencourt salientou que está

nume situâÇão complicada, pois tem amigos nos aplicativos e tem a classe que trabalha a 30 anos. A

vereadora Eva destacou, novamente, que tem diferença entre táxi e aplicativos e que como vereadora tem
que seguir a Lei. O vereador Clemar Biaggi, salientou que quando começaram com os aplicativos, entraram
pela lei dos aplicativos e nâo cumpriram, destacou ainda que se não fosse a montoeira de caros no centro
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da cidade, o assunto não teria vindo à tona. O vereador Neto Viana explicou que é usuário dos dois serviços,

tanto aplicativos quanto taxis, e acredita que é importante regularizar e que as pessoas têm direito de

escolherem com quem querem andar. O vereador Nenê Brito disse acreditar que é importante achar um

meio que fique bom para todos os interessados. O vereador Juliano Machado ressaltou que a lei rege cada

município com suas particularidades. O presidente Dimmy Alves falou da intenção de legalizar os aplicativos

e disse admirar a boa vontade do Anderson em esclarecer as dúvidas. Considerações finais: O vereador Neto

Viana, do PT, utilizou seus cinco minutos finais para parabenizar Olívio Dutra, e após deixou o número da

ouvidoria. Os vereadores Juliano Machado, do Progressistas, Clemar Biaggi Rocha, do Progressistas, Renan

Delabary, do Progressistas, Eva Mesa, do MDB, Luís Augusto Bittencourt, do Progressistas, o vereador e

presidente da casa, Dimmy Alves e José Eli Vieira Brito, do PDT, agradeceram a fala. O vereador Adílson

Seixas, do PDT, se reportou a sua fala do Expediente que confundiu o conteúdo de dois projetos e explicou

corretamente. Nada mais havendo a tratar, deu por encerrada a Sessão Ordinária. Registra-se queas

manifestações dos Vereadores estão gravadas em áudio em sua íntegra e publicadas no youtube. Sala

"Severino Silveira" da Câmara de Vereadores de Lavras do Sul, 10 de junho de 2024.
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